

平成29年度 江南市社会教育委員会兼江南市立公民館運営審議会に関する議事録

● 日時 平成29年6月5日（月） 午前10時～11時30分

● 場所 江南市市役所3階 第3委員会室

● 出席者 出席委員14名

伊藤 鶴吉	(学校法人聖英学園名誉理事長)
奥田 祐子	(江南市校長会会長)
鍵野 いずみ	(江南市校長会副会長)
鈴木 知宏	(江南市校長会副会長)
鷹見 孝子	(少年補導委員)
神谷 文子	(公民館フェスタ実行委員)
伊藤 由香	(愛知江南短期大学学長)
佐藤 美恵子	(江南市文化協会会長)
滝 滋	(江南市文化協会顧問)
石井 雅彦	(江南市体育協会副会長)
駒田 庸	(江南市スポーツ推進委員会会長)
河合 正猛	(江南市スポーツ少年団本部長)
谷田 潔	(江南市文化財保護委員)
藤岡 和俊	(江南市議会厚生文教委員長)

欠席委員

小澤 弥生	(江南市PTA連合会会長)
-------	---------------

■議事

	会長には伊藤鶴吉委員、副会長には鷹見孝子委員を選出
会長	議題（１）平成２８年度生涯学習事業実績について説明をお願いします。
事務局	平成２８年度生涯学習事業実績について説明 公民館事業実績についても報告
会長	ただいま、事務局から説明がありましたが、委員の皆さん、何かご意見、ご質問はございますか。
委員	成人の集いの対象者は何人でしたか。
事務局	対象者は約１，０００人でした。そのうち毎年８００人くらいは参加しています。
委員	曼陀羅寺にはすばらしい文化財がありますが、藤まつりの期間中に文化財について説明してくれる人はいらっしゃいませんか。
事務局	保存会の方がいらっしゃる場合は説明していただけますが、常駐ではないようです。曼陀羅寺と相談します。
委員	市外からいらっしゃる方も多くいるので、もう少し説明をして欲しいと思います。
委員	貫主さんにも相談してください。
委員	公民館活動は、古知野地区だけですか。
事務局	３公民館があります。
委員	公民館ではなく、学供の活動を報告してもらうことはできませんか。公民館活動と類似したものがあるのではないですか。古知野地区だけ生涯学習活動をしていて、他の地区は何もしていないように感じられます。

事務局	<p>公民館については、社会教育法に基づく社会教育施設であり、生涯学習課で所管しこの場で報告しています。公民館は古知野東公民館・古知野西公民館・古知野北公民館の3公民館だけで、学習等供用施設については他課の所管になります。</p>
委員	<p>子ども読書活動について、藤花ちゃん子ども読書通帳の利用状況はどうなっていますか。</p>
事務局	<p>年度の最初に小学校新1年生に読書通帳を1人1冊配布し、学校にもチラシを掲示していただいています。本を100冊読むと読書通帳が1冊終了して缶バッジを渡すという仕組みになっており、500冊までいくとプレミアムのバッジを渡すのですが、50人以上にプレミアム缶バッジを渡しています。</p>
委員	<p>学校毎の実績や、実際に子ども達にどれくらい浸透しているかが分かると思いますか。</p>
事務局	<p>平成28年度は、1,710冊の子ども読書通帳を配布しています。100冊の本を読んだときの缶バッジを160個、200冊を82個、300冊を56個、400冊を36個、500冊以上のプレミアムを75個お渡ししています。</p> <p>平成27年度10月にスタートしたので前年度との比較は難しいですが、平成27年度には7,800冊の通帳を全学年の児童に配っています。</p>
委員	<p>美術展は、市長賞、議長賞、教育委員会賞となっているが、なぜ教育長賞ではないのですか。新制度に変わりましたし、市長、議長と並ぶので、教育長でも良いと思います。</p>
事務局	<p>教育委員会の組織も変わったので、今後検討します。</p>
会長	<p>他にご意見、ご質問もないようですので、この議題(1)を終わります。続きまして議題(2)平成29年度生涯学習事業施策について説明をお願いします。</p>
事務局	<p>平成29年度生涯学習事業施策について説明 公民館事業予定についても報告</p>

委員	<p>公民館は古知野地区にしかないですが、当初から布袋や草井には公民館はなかったのですか。布袋にはふれあい会館がありますが、公民館の扱いにはならないのですか。</p>
事務局	<p>3公民館しか社会教育施設の扱いにはなっていません。古知野地区のみに公民館が作られたいきさつは把握できていません。</p>
委員	<p>古知野地区以外の方も生涯学習活動ができるよう考慮してください。</p>
委員	<p>草井の人も宮田の人も布袋の人も、公民館でのサークル活動に参加しています。</p>
委員	<p>スポーツ推進委員会の事業のふれあいウォーク江南は健康寿命を考慮した事業なので、高齢者の参加が多いです。コミュニティ・スポーツ祭は、子ども、大人、高齢者が参加しますが、中学生の参加がほぼありません。部活動や試験などあって難しいのかと思いますが、ボランティアという参加の仕方もあるかと思いますが、部活動の免除が必要になってくるかもしれませんが、ぜひ中学生の参加に配慮をしていただきたいです。</p>
委員	<p>江南市では、西部中学校と古知野西小学校がコミュニティスクールに取り組んでいます。古知野中学校も準備段階にあり、コミュニティとのつながりは持っていきたいですし、市内の行事にはできる限り協力したいと考えています。参加についても、全員参加は難しいが参加を促すことはできますし、ボランティアについては募集をかけていただければ参加可能な生徒は手を上げると思います。古知野中学校は人数が多いので、今までの実績だと、募集をかけると50～60人集まります。それだけの生徒を上手にボランティアとして使っていただくとありがたいです。市の校長会、中学校部会で話し合い、各中学校に伝えます。</p>
会長	<p>小学校の先生方、どのような見解でいらっしゃいますか。</p>
委員	<p>今も連携してやっているのです、中学校とも相談しながら進められればと思います。</p>

会長	<p>他にご意見、ご質問もないようですので、この議題（２）を終わります。続きまして議題（３）意見交換に移ります。江南市の生涯学習について、ご意見をお聞きしたいと思いますので、ご自由に発言をお願いします。</p>
委員	<p>少年補導委員さんに質問したいのですが、江南市の少年の状況はどのようになっていますか。</p>
委員	<p>月に１回委員会があり、中学校毎の状況や地域の状況をお聞きします。金曜日の午後４時３０分頃にパトロールに行きますが、ほとんど子どもは居ません。過去には万引きや喫煙に対応したことがありましたが、最近はそういうことはなく、平和な感じがします。</p>
委員	<p>各地で子どもが関係する事件が起きていますよね。</p>
委員	<p>担当地区が北部中学校下で、ピアゴはほとんど子どもがいないので、扶桑のイオンへ隔月で行きますが、ゲームコーナーには親同伴の小さな子どもか大人が多いです。</p>
委員	<p>今スマートフォンがありますが、子どもとスマートフォンの関係はどうか。</p>
委員	<p>当然学校へスマートフォンを持ってくる事は控えさせています。あとは各家庭でルールを作って、モラルのある取扱いをしてほしいと考えています。２年前の子どもサミットでは、スマホの使い方について宣言を出しています。市のＰＴＡ連絡協議会でも、スマホの取扱いについて、各家庭で使用について約束を作って使うよう呼びかけています。特に中学生が一番悩ましいのがＬＩＮＥです。教師の想像を絶するところで色んなことが動いているので、学校に来づらくなる生徒が出てきかねません。やり取りを教師が見ていくのが難しいので、保護者の方に責任をもってやっていただかなければいけません。</p>
委員	<p>中学生高校生が自習できる場所が少ないです。図書館も、試験週間だと学習室が全部埋まっています。公民館の学習室・図書室でも自習はできますが、夕方５時までしか使えません。中学生高校生が自習できるような場所が江南市には少ないという声があるのでどうにかなりませんか。中学校の先生方の所にも声が届いていませんか。</p>

事務局	<p>先般の一般質問でも今の管理運営では午後5時までしか開放できないという話をしました。時間を延ばすことになれば当然人件費がかかってきます。研究課題であることは間違いないのかもしれませんが。子ども達が夕方・夜に勉強する場所は現状ないですが、家庭で十分学習できるのではないかと思います。中学生がどれくらい外で勉強したいのか、要求・ニーズがどの程度あるかは掴んでいません。高校生については市教育委員会の範疇でない部分もあります。高校生が比較的多いように感じます。</p>
会長	<p>他にご意見もないようですので、この議題（3）意見交換を終わります。続きましてその他について、事務局から説明をお願いします。</p>
事務局	<p>愛知県社会教育委員連絡協議会西尾張支部、丹葉地区社会教育委員代表者会について説明 愛知・地域づくり推進大会について説明</p> <p style="text-align: center;"> 《平成29年度 江南市社会教育委員会 兼江南市立公民館運営審議会 終了》 </p>